

2年生2学期 生活科の学習

【図書館見学】

9月8日に下落合図書館に出かけました。当日は、図書館の館内整理日ということで、子どもたち以外の利用者はいないという、大変恵まれた状況での見学となりました。

ホールでの全体の会の後、クラスごとに分かれてスタッフの方から館内の案内をしていただきました。子どもたちは、それぞれの施設の役割や下落合図書館の特長などの話を聞きながら、興味深く各コーナーを観察していました。

最後に、ホールで質問に答えていただき、さらに、事前にお知らせした質問にはプリントで返答いただき、図書館で働く方々が、小さな子やお年寄りなど多くの人たちが利用しやすいような工夫をしていることに気付きました。お礼の手紙には「また、家族で行きます」と多くの子が書いていました。

【うごくおもちゃを作ろう】

ぴょんコップ、とことこ車、ロケットボン…。たくさんのおもちゃが教室の各コーナーに並んでいます。自分たちが作ったおもちゃでルールを決めて遊んでいます。

「何を使っておもちゃを作るのか」からスタートして、「もっとよく動くようにしたい」と工夫をし、さらには「みんなと楽しく遊べるようにしたい」と、だんだんとレベルアップ。自分が満足のできるおもちゃを使って、自分だけでなく、友達も楽しく遊ぶことができるようになりました。



【まちたんけん】

12月8日、午前9時45分。20グループに分かれた子どもたちが14か所の目的地に向かいました。スーパーマーケット、コンビニエンスストア、病院、交番、パン屋、自転車屋、ピザ屋…訪問先は、様々です。1学期に行った「町たんけん」や普段の生活の中で、気になっていて、もっと詳しく知りたい場所を選びました。

訪問先では、見学や働いている方に質問させていただきながら、多くのことを学んでいました。関係者しか入ることのできない場所に入れていただいたり、触ることのできないものに触らせていただいたりして、貴重な体験をすることができたグループもあったようです。午前10時45分。保護者の方や地域の方に見守っていただきながら、無事に学校に戻ってくることができました。

自分たちが住む町には、多くの人たちが働いていて、自分たちの生活とかかわっていることに気付くことができました。きっと、この町のことがもっと好きになったのではないのでしょうか。